

24 heures
lundi 20 avril 2009

Aux côtés de Napoléon

Présents à la bataille de Morat, les Rapin sont aussi aux côtés de Napoléon, notamment à la Bérézina, en 1812. La famille compte plusieurs notables et quelques personnalités. A l'image d'Aimée Rapin, une artiste peintre à laquelle le Musée de Payerne consacre une salle.

Mais au fait, quelle est la signification du nom de Rapin? «On n'a pas de vraie certitude, admet Jean-Paul Rapin. Il semble que notre nom ait un lien avec le bois des Râpes, c'est-à-dire là où l'on râpait le bois. Ou qu'il vient des rapines, qui s'exerçaient dans les bois du Jorat. Mais je ne l'espère pas: c'est beaucoup moins glorieux!» S. F.

Les Rapin fêtent leur 700^e



Jean-Paul Rapin, son épouse Ruth et Alain Rapin s'apprêtent à accueillir leurs homonymes le week-end prochain.

CORCELLES/PAYERNE

Plus de 220 Rapin retrouveront leurs racines les 25 et 26 avril en terre broyarde pour fêter sept siècles d'histoire.

La première trace officielle des Rapin en Suisse remonte à 1309. «A l'époque, la commune de Payerne était déjà fauchée, raconte Jean-Paul Rapin, président de l'Association des Rapin de Suisse. Elle a alors vendu des terres à trois propriétaires fonciers du nom de Rapin, Ruérat et Detrey.»

Sept cents ans plus tard, plus de 220 Rapin de tous horizons se retrouveront les 25 et 26 avril à Corcelles et à Payerne – les berceaux de la branche suisse qui ne formaient qu'un jusqu'en 1808. Le but de cette rencontre? Faire découvrir la région aux Rapin et leur permettre de tisser des liens entre eux. Une trentaine de participants viennent de différentes régions de France. D'autres feront le déplacement de l'île Maurice et même de l'Ohio.